
本报6月27日讯 一提到
超算， 大众的第一反应是神秘，
是高大上的遥远。事实上，精准
预报天气、给地球做“CT”、破解
遗传病的身体密码……当前超
算已日渐渗透到了我们生活的
方方面面，成为解决世界难题的
“最强大脑”。近日，国家超算长
沙中心（湖南大学）迈出“深闺”

一大步， 与教育部科技发展中
心、北京以利天诚科技有限公司
联合设立“天诚汇智”创新促教
基金，支持全国高校围绕计算领
域开展科研创新与教学改革。

该基金主要以课题的形式
推动高校在网络空间安全、大
数据（含大数据医疗）、云计算、
人工智能（含人工智能医疗）、

区块链等领域开展科研创新与教
学改革。 获科研创新基金立项的
每个课题将获20万元～60万元不
等的资助， 获教学改革基金立项
的每个课题资助资金为 10万
元～30万元不等。 目前该基金课
题正面向全国高校师生开展申报
工作。 ■记者 黄京

通讯员 曾欢欢 李妍蓉

教育部携手国家超算长沙中心设创新基金
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视
点 岳麓山骑行悲剧，后来者当引以为戒
6月26日晚上8时50分左右，

在麓山景区里， 一辆下山骑行的
山地车疑因刹车失灵翻下岳麓
山，造成一死一伤的悲剧。据记者
了解到， 死者与伤者都是湖南某
高校学生， 其中一名男子送到医
院时已无生命体征， 另一男子暂
已脱离生命危险。（详见今日本报
A04版）

据中国自行车协会联合新华
体育近日发布的《2017中国骑行
运动大数据报告》显示，骑行已成
为国人仅次于跑步和健身的高频
运动。2017年，中国骑行运动人口

达1200万，2018年这个数字有望
达到1500万， 传统竞技项目正演
变为全民自行车运动。 由于岳麓
山海拔不高， 骑行一个来回费时
不长， 不少长沙骑行爱好者会选
择在夜间骑车上山。

但骑车上山，尤其是夜骑，显
然是有一定风险的。 近年来岳麓
山就已经发生过好几起骑行事
故，且由于几处山道弯急、坡陡，
一些骑行者速度过快， 一旦发生
事故，都会造成非常严重的后果。
如2011年和2014年， 分别有两名
骑行者在山上骑行时酿成了事故

并受重伤。 此次两名学生又在骑
行时引发事故悲剧， 再次给上山
骑行者敲响了警钟。

在山上骑行， 最常面临的就
是弯道多、坡急的情况，这对骑车
技术有着一定的要求， 而一些骑
行者或者出于对自身技术的自
信，或者寻求俯冲的刺激感，往往
会把车速放得特别快， 这很容易
导致在下坡时无法控制速度而出
事。 虽说岳麓山上基本没有机动
车，但由于爬山的市民非常多，这
就意味着很有可能出现突发状
况，引发事故。

有资深骑行人士分析， 山上
骑行事故基本上有以下几个原
因：一是骑车人自身速度过快；二
是经验不足、安全意识淡薄；三是
车况不行， 在下坡的时候想刹车
却刹不住。 而山上骑行最大的隐
患就在于骑车人对速度的把控，
不少事故都是因速度把控不好发
生的。

根据岳麓山的管理条例，岳
麓景区是不允许骑车上山的，但
据管理人员说，明令禁止下，骑行
者仍然屡禁不止， 由于没有执法
权，他们只能劝阻，更让人头痛的

是，一些人会从小道偷偷上山。针
对这种情况， 迫切需要有关部门
采取措施禁止这一行为， 且应由
执法部门出面， 对违禁骑行者施
以处罚。 同时还要有个管理部门
将骑行者“统一”起来，并出台一
个具体的管理规则或指导意见，
或是增加施划城市内的自行车
道， 以保证正逐渐变成全民运动
的骑行行业健康地发展。 骑行者
也需要以此为鉴， 自觉遵守景区
管理，避免再出现类似事故，毕竟
生命宝贵！

■本报评论员 张英

影响

长沙航空口岸被中国国务
院批准为药品进口口岸，6月27
日起正式运营， 长沙成为中国
第22个拥有药品进口口岸的城
市， 结束了湖南省“有进口药
品、无药品进口”的历史。这是
记者从6月27日召开的省政府
新闻发布会上获知的消息。

“除《药品进口管理办法》第
十条规定的药品外，其他进口药
品，包括麻醉药品、精神药品等
都可经由长沙航空口岸进口，而
无需借道其他口岸再内销到长
沙，既缩短了时间，又降低了成
本。”最直接的是给湖南人民带来
了健康福音。相关负责人介绍。

进口药可本地报关报检

经国务院批准，今年6月12
日，国家药品监督管理局、海关
总署联合发布《关于增设长沙航
空口岸为药品进口口岸的公
告》， 同意增设长沙航空口岸为
药品进口口岸，增加湖南省食品
药品监督管理局为口岸药品监
督管理局，增加湖南省药品检验
研究院为口岸药品检验所。

省食药监局党组书记、局
长刘湘凌透露，“在全国300多
个地级以上城市中， 长沙成为
第22个拥有药品进口口岸的城
市， 湖南成为全国为数不多拥
有药品进口口岸的内陆省份。”

据了解， 为确保进口药品
的质量， 我国规定进口药品的
检验必须在国务院批准授权的

进口药品检验所来进行。
“在此之前，我省进口药品全

都无法在本省进行检验， 只能是
在北上广深等城市检验后再运输
至湖南， 现在设立了湖南省口岸
药品检验所后， 进口药品入湘可
直接在本省进行检验。”省食药监
局党组成员、 副局长梁毅恒告诉
记者，湖南是进口药品销售大省，
去年全省药品销售总额为1093
亿元， 其中进口药品379亿元，以
抗肿瘤、心脑血管疾病、疫苗等一
线治疗急用药为主。“增设长沙药
品进口口岸， 填补了我省进口药
品检验资质的空白， 为确保我省
进口药品质量提供了强有力的技
术保障。”梁毅恒说道。

患者更快拿到救命药

受益的正是许多急需进口特
效药救命的重症患者。

“对于等着用药的患者来说，
就是在救命啊!”中南大学湘雅医
院副院长陈子华表示， 以湘雅医
院为例，全年进口药销售额达4个
亿， 占全部药品销售总量的22%
-25%。“来湘雅治疗的重症患者，
对进口药的需求主要集中在抗肿
瘤和溶栓类药品上。 尤其是溶栓
药，使用得越早越快效果越好，是
很多心脑血管疾病患者的‘救命
药’。”陈子华告诉记者，进口药的
检验、保存、运输，容易造成大量
的时间损耗， 保存超时就会造成
不必要的浪费， 还容易造成患者
的用药难。 ■记者 杨田风

长沙药品进口指定口岸获批，进口药可直接在本地报关报检

家门口买进口“救命药”更快更便宜

长沙市副市长邱继兴表
示，药品进口口岸建成后，将显
著降低运输成本、 仓储成本和
时间成本， 进而吸引高端健康
医药产业在长落户， 助力长沙
成为辐射中南地区的进口药品
集散中心。

医药企业则能够直接参与
进口药品的生产和流通， 减少
了中间环节，提高了效率，降低
了企业成本。

“进口药品的运输，原来需

要一个月，现在只要15天。”老百
姓大药房全国管理机构营运副总
裁杨芳芳介绍， 根据今年一季度
的销售额预测， 老百姓大药房
2018年的进口药销售额将突破3
个亿。此前，老百姓大药房的进口
药均由沿海城市的药企供货，由
于需要转运， 一些重大疾病的特
效药容易出现“断货”的现象。“本
次长沙口岸获批后，我们就可以申
请在长沙直接进出口药品，在本地
送检，不需要从外地转运了。”

进口药品运输时间缩短一半
吸引高端医药产业在长落户

本报6月27日讯 昨天，长
沙市蓝天办对外通报了7起大
气环境污染典型案例。

岳麓区执法人员巡查发现
学士街道存在3家主要从事接
收水泥罐车、搅拌车等卸载的混
凝土进行外运买卖业务的混凝
土中转站，未办理任何手续。2月
7日，执法人员对其强制拆除。

3月底以来，湖南青竹湖国
际商务社区开发有限公司承建

的绿城青竹园项目存在大面积
裸土未覆盖、 未洒水降尘等问
题，被责令整改后仍存在问题。
开福区城乡建设局依法对其予
以顶格罚款10万元。

3月，长沙县黄兴镇的长沙
天水混凝土有限公司等3家混
凝土企业场地内露天堆放着大
量砂石，且未采取密闭、覆盖等
扬尘防治措施。长沙县行政执法
局责令这3家企业立即改正违

法行为，并分别处罚款5万元。
被通报的还包括天虹百货有

限公司宁乡分公司随意倾倒建筑
垃圾被罚款5000元；浏阳市某项
目工地出场车辆未冲洗被罚款
2000元；长沙市政工程有限公司
一施工工地未设置冲洗设备污染
工地出入口被罚款3万元；雨花区
战备路道路工程裸土未按规定覆
盖被罚款5万元。

■记者 和婷婷 实习生 刘敏媛

长沙通报7起大气环境污染典型案例

一工地裸土拒覆盖被顶格罚10万元

6月27日上午， 长沙市金霞经济开发区军民融合科技城项目正式启
动建设。当天，长沙市重大产业项目集中开工仪式（开福分会场）举行。本
次集中开工项目4个，包括军民融合科技城、文创产业孵化园等，总投资
近20亿元。 记者 田超 张颐佳 摄影报道

开福区4大项目
集中开工


